

DÓNDE Y CÓMO SE GENERA ACTIVIDAD Y EMPLEO EN EL SECTOR FORESTAL

Actuaforest: escaparate digital de trabajos forestales en España



Madera lista para ser retirada del monte durante una restauración forestal de zonas incendiadas. Autor CEIFRA.

Actuaforest es un portal de información y divulgación de proyectos forestales en España que ejemplifican cómo contribuyen a la creación de riqueza y empleo en entornos rurales. Está demostrado que de cada euro invertido en el sector forestal ochenta céntimos se materializan en la creación de puestos de trabajo directos.



La Asociación Nacional de Empresas Forestales (Asemfo), con la colaboración de la consultora tecnológica Servicios de Ingeniería y Arquitectura (Serina), ha puesto en marcha el portal [Actuaforest](#), escaparate de trabajos forestales en España. Este proyecto cuenta con la participación del Mi-

La plataforma está diseñada para reagrupar la información especializada que favorezca la promoción de las actuaciones forestales y su difusión entre los prescriptores de los trabajos.

nisterio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (MAGRAMA) en el marco de la convocatoria de [ayudas a proyectos de innovación tecnológica en el medio rural](#).

Actuaforest quiere ser el referente de información y divulgación de proyectos de actuaciones forestales que contribuyen al crecimiento económico y diversificación de actividades en

las áreas rurales. Entre sus principales objetivos está fomentar la promoción y realización de nuevas actuaciones forestales; concienciar a la sociedad en general sobre la importancia de estos trabajos y de sus externalidades como fuente de generación de riqueza, mejora del medio ambiente y bienestar social, poniéndolas en valor en relación con el entorno; y, por último, permitir la participación de la sociedad en el proceso de mejora de

las actuaciones existentes, promoción de nuevas y generación de riqueza en el medio forestal.

La plataforma está diseñada para reagrupar la información especializada que favorezca la promoción de las actuaciones

forestales y su difusión entre los prescriptores de los trabajos, principalmente las Administraciones Públicas (nacional, autonómica y local) y los propietarios forestales privados. Permite además la participación de la sociedad mediante el acceso gratuito a la plataforma, en la que pueden exponer sus propuestas, consejos o recomendaciones.

Actuaforest recoge de forma gráfica ejemplos de trabajos forestales en el marco de las medidas propuestas en el nuevo reglamento FEADER, de cara al

nuevo periodo de programación 2014-2020, en el que el sector forestal tiene una oportunidad clara de crecimiento. El programa nacional y los regionales de desarrollo rural así deberían promoverlo, si no se quiere desaprovechar una magnífica oportunidad de apoyo y fomento de nuestro patrimonio natural.

Es también una importante herramienta de marketing y comunicación. Desde Asemfo estamos convencidos de que potenciará la difusión entre los agentes sectoriales y la sociedad de las diferentes actuaciones forestales que estén disponibles en la plataforma. El portal consta de dos módulos de gestión, uno de información de las actuaciones forestales y otro del boletín electrónico. También cuenta con cinco herramientas: registro de usuarios, publicación de proyectos, información adicional sectorial, acceso desde Internet a los proyectos y acceso desde Internet a la información adicional

Todas las actuaciones reflejan la importante generación de empleo en la zona de ejecución de los trabajos y la mejora económica y ambiental del entorno.

Algunos ejemplos que ya están abiertos a consulta e información son la restauración forestal en zonas incendiadas de la Comunidad de Madrid; la recuperación ambiental y paisajística mediante restauración forestal y mejoras en montes de utilidad pública de Segovia; el Plan Silvopastoral del Bosque de Riofrío (Segovia); las actividades guiadas en espacios verdes de Madrid; los equipos de lucha integral contra incendios forestales en Cebrosos (Ávila); la regeneración del sistema dunar en Zahara de los Atunes (Cádiz); y la reforestación de la cuenca de la Rambla del Poyo (Valencia).

En cada proyecto se detalla una descripción completa de la actuación, los recursos humanos que han participado, la colaboración con

empresas de la zona, los beneficios producidos, el valor añadido y la promoción de nuevas actividades. Todas las actuaciones reflejan la importante generación de empleo en la zona de ejecución de los trabajos y la mejora económica y ambiental del entorno.

La plataforma está abierta para que las empresas, administraciones, propietarios u otros agentes sectoriales incorporen nuevos proyectos forestales. También está disponible en las redes sociales de [Facebook](#) y [Twitter](#). Esperamos que Actuaforest, que ha comenzado su andadura, continúe su crecimiento, lo que será un reflejo de mejora y apuesta por el sector forestal en España. **R**



Ejecución de contrafuego por un equipo de especialistas en lucha contra incendios forestales (ELIF). Autor: EURAL.

